

engagement confirmé par nos programmes de coopération au développement.

Je voudrais souligner la nécessité d'étendre nos relations sur un large éventail de thèmes et d'activités. Les expédients, les solutions à une seule facette, ne conviennent pas à la région Asie-Pacifique et ne fonctionneront pas pour le Canada. Cette même attitude devrait guider notre manière de penser ici au Canada. C'est pourquoi nous avons travaillé avec la Fondation Asie Pacifique et d'autres organismes, comme le Centre David Lam ici à Vancouver, en vue de stimuler la connaissance des langues asiatiques et les communications interculturelles - non comme simple exercice intellectuel, mais comme instruments de promotion du commerce.

On voit dès lors l'importance des tables de concertation organisées l'an dernier par la Fédération Asie-Pacifique sur les Canadiens d'origine asiatique. Nous pouvons mettre à profit notre environnement multiculturel : 5 p. 100 des Canadiens sont d'origine asiatique, et leurs compétences sont précieuses dans les efforts que nous déployons.

Comme Sheila Finestone et moi-même le soulignerons aujourd'hui à l'occasion du lancement du rapport conjoint du Patrimoine canadien et de la Fondation Asie Pacifique, intitulé *L'avantage caché du Canada : les Canadiens d'origine asiatique*, les Canadiens d'origine asiatique nous apportent des connaissances, des aptitudes linguistiques, une expérience des affaires et des points de liaison, toutes choses précieuses lorsque vient le temps d'établir et de renforcer les liens économiques du Canada avec la région Asie-Pacifique.

La résolution de notre gouvernement d'établir des rapports harmonieux et progressistes est attestée, je crois, par la création d'un réseau de centres éducatifs canadiens dans la région Asie-Pacifique. Ce réseau, géré en collaboration avec la Fondation Asie Pacifique, permettra à de jeunes Asiatiques de bénéficier du calibre élevé des établissements canadiens d'éducation et de formation. Il jettera dans la région Asie-Pacifique les bases de liens éducationnels aptes à servir l'éventail complet des intérêts politiques et économiques du Canada.

Sur les questions touchant la paix et la sécurité dans la région, nous affirmons d'emblée l'intérêt du Canada et nous assumons une part appréciable des responsabilités en appuyant le consortium canadien non gouvernemental sur la sécurité en Asie-Pacifique, en participant activement au développement d'une sécurité régionale officielle et en encourageant l'adoption de lignes de conduite et le lancement d'activités.